

## Páginas de Semana Santa



El antiguo monasterio de San Francisco. - Utuado de Gonzalo Fernández.

**USC** UNIVERSIDAD DEL SAGRADO CORAZÓN

# NOTA

Este documento no está disponible en línea. Puede encontrarlo en la Colección de Emilio S. Belaval en la Sala de Información e Investigación en la Biblioteca Madre María Teresa Guevara de la Universidad del Sagrado Corazón.

vento en piezas, viéndose precisados a trasladarse al partido de San Germán, uno de los dos en que estaba dividida la isla, y en la región de la costa occidental que más se adelantaba hacia el mar, levantaron una "ranchería, con honores de monasterio", no muy distante de la villa que fundara Miguel de Toto en sustitución de la de Sotomayor, que los indígenas habían quemado, y da ha nombre al partido. (2)

Los ocho religiosos, que desde España pasaron a Puerto Rico, dieron al lugar el nombre de El Espinar, en recuerdo del Provincial Fray Alonso del Espinar, (3) Vicario del conven-

y suspiro que acataba de soñar, para que se le requiriera al alcalde, Francisco de Quiná, el cumplimiento de la misma, pero al año siguiente los caribes prendieron fuego al monasterio, perdiendo asustados cinco religiosos, "y como estaban habiendo poco y cosa menor para obrar de nuestra villa del Solice—dice el canónigo Tomás Vargas—quisieron guardarse para confesores, los que quedaron, más que para mártires". (3)

Dejaron los franciscanos en Puerto Rico el recuerdo del santo fundador de su orden, en el cobro de San Francisco, y el del primer Provincial

Francisco de Villanueva y Lugo, natural de San Juan, de regreso del soñado de la ciudad de Cádiz, que había sido atacada por una escuadra inglesa en 1625, cuando el monarca español tuvo noticias del alto de la ciudad de San Juan de Puerto Rico por tropas holandesas al mando de Balduino Ennepen, y sin pérdida de tiempo envió dos fragatas de socorro a la isla, capitaneadas por don Pedro Pérez de Arcezabal, capitán de galeras, y a don Francisco de Villanueva y Lugo, como natural del país,

para que sirviera de práctico. Al divisarse las costas de Puerto Rico, don Francisco de Villanueva y

siguiente de la marina, (1) viose al maestro Margarito, donde se encontraba en visita pastoral, contribuyó con su mediación a la reinstalación de los religiosos franciscanos en Puerto Rico. (3)

Lo real círculo autorizándole (1) de septiembre de 1641, (9) adjedó a los padres de la carística orden un gran solar, y el gobernador don Agustín de Silva, sucesor de Mota Sarmiento, deseando seguir el ejemplo de su antecesor en las obras que había realizado en el Convento de Santo Tomás de Aquino y en la Catedral, ofreció a los padres franciscanos que saldría a pedir limosna